

## NOTRE SEIZIÈME VOLUME.

Notre Seizième Volume sera à peu près ce qu'a été le quinzième pour la marche et l'ordre des matières.

Dans la première partie de chaque livraison, nous traiterons toujours de matières qui peuvent intéresser tout le monde, tant ceux qui n'ont jamais fait une étude particulière de l'histoire naturelle, que ceux qui s'en sont fait une spécialité ; et dans la seconde partie, nous poursuivrons nos études des Hémiptères et des Hyménoptères.

Nous étions loin de croire que la revue que nous avons commencée de ces derniers nous entraînerait si loin, mais les nouvelles captures, dues surtout à nos correspondants d'Ottawa, ont mis à notre disposition des matériaux en grand nombre que nous n'avions encore jamais rencontrés dans les environs de Québec. Eussions-nous d'autres chasseurs en plusieurs autres endroits de la province, nous n'avons pas de doute qu'on nous fournirait des matériaux plus copieux encore et que de nombreuses captures nouvelles, tant pour notre territoire que pour la science, nous resteraient à signaler.

Nous l'avons plus d'une fois noté, et nous nous sentons pressé de le répéter ici : On néglige beaucoup trop l'étude de l'histoire naturelle et en particulier celle de l'Entomologie dans nos maisons d'éducation. On fait des cours classiques, des cours commerciaux dans des collèges spéciaux, sans connaître à peine le nom d'une science si utile. Nous disons si utile, car la gent insecte prélève aujourd'hui sur nous de telles contributions, que tous les gouvernements éclairés qui ont à cœur la prospérité de leurs administrés, sentent la nécessité d'employer des moyens, de chercher des armes contre cet ennemi redoutable. Et le premier pas à faire dans toute guerre n'est-il pas de connaître son ennemi, de se mettre au fait de son nombre, de ses ressources, de ses allures, et même de ses ruses et